



EL VIAJERO



PUNTARENAS

BISEMANAL DE INFORMACION GENERAL

DIRECTOR Y ADMINISTRADOR: FRANCISCO CLAVERA M.

GUANACASTE

AÑO I

Puntarenas, Costa Rica, jueves 7 de Marzo de 1918

NUMERO 58

EL 22 DE FEBRERO

(CONTINUA)

No siempre los resultados se acomodan a los deseos. Cuantas veces aún en medio de benignidades o regularización, no se conviene en las miras que son objetivo. Y decimos así porque amigos de la justicia, se nos escapan muchos de sus rasgos recogidos luego eso sí, en la criba de la conciencia.

Haciendo nómina de los presentados al cuartel en el momento mismo algunos prominentes sujetos se nos quedaron. En medio del fragor, amén de los ya apuntados, vimos al caballero y hoy Diputado, acabado de levantar del lecho de las dolencias, demacrado su rostro por el duro dolor, descarnado su organismo, pero con el espíritu en juego, todo grande y activo, a disposición de la causa del Gobierno, a don Manuel Benito Santos, en compañía del joven Enrique Aldorff, quien, como el señor Santos, estaba resuelto. Acto continuo llegó Jesús Arrieta Zumbado, quien empuñó su fusil.

En la brega de escudriño hemos sabido que el Dr. López Cantillo no pudo ser más oportuno. Dijo al Coronel Tinoco: "Si es preciso que yo esté en las líneas del fuego, espero sus órdenes." Así Ud., Dr., contestó el Coronel, con los doctores Acosta, Fallas y López (Justo Pastor), que están en el Hospital, quienes, con entereza y marcado interés, sus muestras, además de su obligación moral como médicos, encarnan su comunión con el actual Gobierno.

Misión sublime! Extirpadores de las dolencias de la humanidad y juiciosos en sus sentires. Y es que los hombres de saber, aparte de la herencia, siguen los senderos que su cultura les discierne. Saben que ni la gratitud ni el aprecio son principios en política; que la gratitud descansa sin duda, en los arreglos fuera de lo natural; que se circunscribe o se amplía a medida que su *por qué* exija mayor o menor reconocimiento, lo que consueña con la educación, brillante reflejo de temperamentos a prueba.

El aprecio es relativo; es como el tañido del bronce cuya resonancia se recoge o ensancha a medida que su aleación se conforme para que las ondas se agiten más o menos gratas o que converjan en un punto único que constituye centro para de

él derivar apreciaciones que se ajusten a la armonía o nó. Desarmonizar, —valga,— a un Gobierno legítimamente constituido, vale como trastornar la vida de la Patria; ello implica disonancia en la conciencia; y el patriotismo obliga a no desairarla. El atentado llama la protesta de los hijos legítimos de Costa Rica, y con convicción íntima, los referidos doctores dieron cima a su cometido reprochando ese delito monstruo, de lesa patria. Merecen bien y nosotros lo decantamos.

En estos acontecimientos hay escenas oh! qué escenas...!, hay individuos oh! ¡qué individuos...! Se nos viene a la mente a un individuo que durante muchos días ensayó: "Viva Carlos V" pero que el día preciso de la representación real, dijo: "Viva Quirlos Canto."

Son de esos que tienen muchas patas y no encuentran suelo donde ponerlas...

"Sus! dijo por pura broma y la perra echó a correr..."

No pudo coger tampoco al mal-dito jabalí!" Este símil de la perrilla de Marroquín, les calza.

Para tales casos se necesitan espíritus serenos, fríos si se quiere, mesura y firmeza. El más ligero desquiciamiento compromete el resultado.

Hay que mirar a los demás como hombres. Dejarse de aspavientos; no creerse que, en las condiciones en que se está, los aparta de "ser un simple accidente de la vida"; que de tejas abajo todo se sabe, y "que son muchos los llamados y pocos los escogidos"; que la entereza distingue a las almas nobles; que estas deben formar pueblos que se gobiernen concientemente; que suponerse con ventajas es una soberbia que castiga el destino; que andando es como se llega al fin de la jornada donde nos espera el fruto de lo que hemos sembrado.

Selecciónense las ventajas morales de los individuos, y las incógnitas serán bien despejadas. Los hombres de Estado juzgarán.

(Continuará)

Ecequías Marín M.

Puntarenas, 5 de Marzo 1918.

EN LIBERTAD

Leyendo "La Información" de ayer, hemos visto que entre otros caballeros, ya están en libertad nuestro buen amigo don Agustín Guido y su hijo (?)

Nos alegramos de ello y formamos votos porque todos, especialmente nuestros amigos y conterráneos, logren llegar a su hogar, libres de cargos que desmejoraba su firmeza de carácter pacífico. Felicitamos cordialmente al viejo amigo don Agustín.

POR

telegrama que hemos visto, sabemos que nuestro particular amigo y Redactor de este periódico, don José Manuel Acevedo, se encuentra en libertad. Lo celebramos de corazón; ello prueba que los inocentes encuentran, en la conciencia del Juez, todos los atenuantes que requiere una personalidad ajena a mezclarse en atentados, hijas de pasiones malévolas, de las que está muy lejos el amigo Acevedo.

Bien por los jueces!

En bien de la clase obrera

Digna de un sincero aplauso es sin duda alguna la noble aptitud que ha animado al simpático grupo de maestros inteligentes y amantes del progreso intelectual de esta localidad que, con vivos deseos de extender la influencia educativa escolar hasta la clase obrera, ha tenido en buena hora la laudable idea de fundar una Escuela de Adultos en esta ciudad, para dicha y prosperidad de este pueblo laborioso y amante de la instrucción.

Con tal motivo e interpretando el sentimiento de agradecimiento que en estos momentos, estamos seguros, debe experimentar la clase obrera de Puntarenas, la cual siempre ha demostrado ser muy solícita cuando se trata de secundar a todos aquellos que se preocupan por su cultura intelectual, no podemos menos que sentirnos muy contentos y satisfechos con todos los buenos elementos que forman este simpático grupo de maestros inteligentes y bien intencionados que con tan buena voluntad coadyuvan por su instrucción, y al mismo tiempo apro-

vechando la oportunidad por este medio hacemos un atento y extensivo llamamiento hacia todos aquellos que tengan a bien ingresar a dicha escuela, cuya matrícula quedó abierta desde el lunes 4 del presente de 6 a 7 de la noche.

La base principal sobre la cual descansa el hermoso edificio de la enseñanza de un pueblo, es su progreso intelectual y si éste carece en absoluto de elementos idóneos que la solidifiquen para mantenerla siempre erguida y a la altura de otras naciones importantes, tendrá en no lejano día que desplomarse.

Dichosamente el nuestro se ha salvado: cuenta en la actualidad con un grupo de maestros bien intencionados que como factores importantes han iniciado ya los primeros trabajos para el engrandecimiento de ese hermoso edificio de la enseñanza, cuya existencia será un hecho positivo que inmortalizará sus nombres en el corazón de este pueblo laborioso y altamente agradecido.

PAGAMOS JUSTOS POR PECADORES

Hace algún tiempo el Director de "El Correo de la Costa" se desató en improperios contra nosotros con motivo de un artículo publicado en esta hoja por un enemigo suyo.

En consecuencia, para que el señor Director no creyera que por cobardía moral e intelectual de nuestra parte nos quedábamos callados, nos vimos obligados a contestar sus gratuitos ataques, en cuyo caso sí le concedimos algún motivo para que así lo hiciera.

Pero después, reflexionando y reconociendo los perjuicios que nos ocasionaban esos dimes y diretes, nos vimos en el caso de manifestarle que en bien de ambas empresas periodísticas, adoptáramos otro modo de pensar, retirándose así de esa indigna tarea, a lo cual él correspondió gustoso.

Poco tiempo después el señor Director se acercó a nosotros, y como nos preguntara si todavía estábamos enojados, le contestamos satisfactoriamente que en nosotros no existía ya enemistad alguna y entonces él nos invitó a tomar algo, quedando por consiguiente como buen amigo, y por eso me sorprende hoy sobremanera que se deje venir indirectamente sin motivo alguno contra nosotros, salvo el caso que el Sr. Director acostumbre como todos aquellos que afalta de valor moral para insultar o injuriar andan con dos máscaras: una para presentarse como buenos amigos, y la otra para ocultar descaradamente tras de sí su falsedad de amigos.

Mas como yo ignoro que el Sr. Director que se conceptúa un caballero proceda así, deseo saber categóricamente si sus desahogos gratuitos e indirectos son contra nosotros y

qué motivos le hemos dado para ellos tan de la noche a la mañana, suplicándole al mismo tiempo que si así fuere, más le agradeceríamos que, en lugar de que todo el mundo se entere públicamente de esos vengativos desahogos, propios solamente de personas de mala fé, nos insultara personalmente antes de estar con esos dimes y diretes por la prensa, y es que preferimos tener un enemigo franco y decidido que un amigo falso que no teniendo el valor suficiente para responder de sus actos se esconde tras la máscara de la hipocresía para escribir contra nosotros.

En cuanto a lo que dice el señor Director con respecto a la aptitud de nosotros en favor del Gobierno, nos tiene muy sin cuidado, y cábenos la satisfacción de la buena recomendación de sus leales amigos de esta localidad para que estemos contentos.

Francisco Clavera Masís

En viaje de salud

Para Palmares partió hoy a pasar una temporada al lado de los suyos, la apreciable señora doña María Fernández v. de Salazar, en compañía de sus dos estimados hijos Esperanza y nuestro buen amigo Abel.

Que recupere pronto su salud son nuestros fervientes deseos.

Al Público

A los dueños de solares en el Centro de esta ciudad, se les advierte: que a partir del día primero de Abril próximo se pondrá en vigencia el impuesto trimestral de cinco céntimos por metro lineal, con que está gravado todo solar que no esté debidamente cercado.

Inspección de Rentas Municipales, Febrero 20 de 1918.

VALLE HERMANAS PUNTARENAS

Apartado de Correo N° 98.

Dirección telegráfica "VALLE"

Fábrica, con fuerza motriz, de café tostado y molido, pinol, pinolillo, *pinol cernido* (excelente para los enfermos). Ventas por mayor y al menudeo.

Se atienden órdenes telegráficas y se aceptan contratos.

➔ Pedidos del Guanacaste se atenderán con especial solicitud. Pida muestras y consulte nuestros PRECIOS mucho MÁS favorables que los de San José. ➔

QUONG TAI CHONG & Co.

Gerente: JACOBO SANCHEZ

Gran Almacén de Abarrotes, Tienda y Pulpería
Ventas al por mayor y al menudeo.

Apartado número 17.

Puntarenas.

Teléfono número 27.

TEODORO ROIZ

Fabricante de Jabón y Velas

El jabón blanco y amarillo de Marsella, que elabora esta Fábrica y que es tan recomendado en toda la República, no puede ser confundido con ningún otro de los elaborados en el país, pues está compuesto de los mejores materiales de aceite y cebo de carnero. Este es un producto que, sin exageración, pudiera ser vendido hasta en Inglaterra a precios elevados. En cada barra podrá ver el consumidor, como garantía, estampado el nombre del fabricante; y la mejor prueba de su superioridad sobre los otros lo constituye el hecho de que este jabón siempre es el que obtiene mejores precios. La caja de veinte barras pesa 42 libras.

Este producto está de venta en todas partes.

HOTEL EUROPA

Unico de primera clase en Puntarenas

Administrado personalmente por su propietario,

EMANUEL MOISO

TACK HING LUNG & Co.

Almacén de Abarrotes. Importación directa.

Gerente: GIL CON

Apartado N° 72.

PUNTARENAS

Teléfono N° 30.

Ferretería de Héctor Esquivel

En Puntarenas y al lado del Muellecito del Estero

se encuentra todo lo que se desee con referencia a este ramo, y además pinturas de varios colores y clases, brocas, pinceles etc. etc.

"LA COMPETENCIA"

Situada en el interior del Mercado

Cuenta permanentemente con una gran existencia de granos. Especialidad en verduras, mantequilla y queso de mantequilla.

Compra y venta al por mayor y menor

Este es el tramo más surtido y que vende más barato en Puntarenas

OCURRID Y OS CONVENCEREIS

Municipalidad de Puntarenas

SESION N° 4 ordinaria celebrada por la Municipalidad de Puntarenas, a las 7 p. m. del 28 de Febrero de 1918. Asistieron los Regidores Carmiol propietario y los suplentes Escalante y Clavera.

— I —

Por ausencia del Presidente y Vice-Presidente y de conformidad con las Ordenanzas Municipales, Se Acuerda: Que presida la presente sesión el Regidor Carmiol por ser el de mayor edad.

— II —

Se leyó, aprobó y firmó el acta anterior.

— III —

Habiendo fallecido en esta ciudad el 27 de los corrientes la señorita Julia Angulo Rodríguez, hermana política del Regidor propietario don Ulpiano Fonseca, Se Acuerda: Comisionar al Regidor Escalante y al Secretario Enríquez para que en nombre de esta Corporación pasen a la casa del referido Regidor a dar el pésame a él y su familia por tan infausto acontecimiento.

— IV —

Habiéndose omitido en el nuevo Presupuesto Municipal la partida correspondiente al sueldo del lavador del Rastro de esta ciudad, Se Acuerda: Autorizar al señor Gobernador para que gire a la orden del respectivo empleado dicho sueldo, de acuerdo con el presupuesto anterior durante el presente año económico.

— V —

Habiéndose procedido a la apertura de las propuestas en pliego cerrado para la licitación de la reconstrucción del Kiosko del Parque de esta ciudad y entrándose a conocer de la de don Pedro Canale por ser la única que se recibió y en la cual se compromete aquel a llevar a cabo dicha reconstrucción por la suma de ₡ 550.00 de acuerdo con las condiciones y dimensiones que expresa en la misma propuesta, Se Acuerda: Adjudicar al señor Canale, el trabajo de la reconstrucción del Kiosko del Parque de esta ciudad con la única modificación de que el techo del mismo será de zinc acanalado o de otra forma que no sea del corriente, autorizándose al señor Gobernador para que celebre el respectivo contrato con el Sr. Canale sujetándose en un todo a la propuesta que hace el mismo con la modificación antes dicha.

— VI —

Leída la comunicación de don J. E. Braddock, que en representación de don Alberto Echandi pasa a este Municipio y en donde manifiesta: Que la emisión de Vales respaldados por dicho señor ascendió a la suma de ₡ 1300.00 y de los cuales solo fueron puestos en circulación ₡ 1252.90, suprimiéndose de dicha circulación ₡ 47.10

por estar errada la numeración de imprenta, y que habiéndose amortizado hasta esta fecha la suma de ₡ 1098.90 cantidad que desea se mande a insinerar, nombrándose a la vez una comisión para que lleve a cabo tal incineración, Se Acuerda: Que la comisión nombrada al efecto o sean los señores Gil Con, Héctor Esquivel y el Inspector de Hacienda Municipal don Alberto Delgado, procedan a incinerar la cantidad indicada por el señor Braddock, levantando el acta respectiva.

(Continuará)

¿Desea Ud. saber la hora de salida de los vapores de la Empresa en el Golfo de Nicoya? Vea el Itinerario en la 3ª página.

Interesa saberlo

Para que asista gratis a las enfermas pobres, paga la Municipalidad de este Cantón, los servicios de una obstétrica. Las quejas que contra esa empleada se tengan, serán dirigidas a la misma Corporación.

Municipalidad de Puntarenas, 20 de febrero de 1918.

La Fábrica

de Refrescos del conocido y simpático don Napoleón Soto, paga las medias botellas a los siguientes precios: De tapita ₡ 1.50 docena y de corcho ₡ 1.00.



BUEN NEGOCIO

Lo hará en la presente temporada de verano en que la vida del puerto es más activa, quien compre a doña Teresa v. de Colón, en buenas condiciones, su hotel conocido con el nombre de Hotel París, llamado anteriormente "Hotel Gaviota", de cuyo negocio desea desligarse, por no poderlo atender. Para informes entenderse con su propietaria.

Anunciar en EL VIAJERO augura un éxito feliz en los negocios.

La Eureka

Cantina de primer orden, bien surtida, a la que concurren ahora todas las personas de gusto.

Licores exquisitos.

Servicio esmerado

Especialidad en cocktails.

Fernando Magri,

Administrador

LA MAGNOLIA

CANTINA DE LUJO

Instalada en un elegante, amplio y ventilado edificio

Tostelería, Refresquería y Confites exquisitos

Muy especialmente ofrezco a mi numerosa clientela un nuevo y gran surtido de licores finos de toda clase que recibo constantemente de las mejores Casas europeas.

Prontitud y especial aseo en el servicio

Propietario,
JOSE BARDES

Empresa de Transportes Marítimos del Golfo de Nicoya

ITINERARIO

que seguirán los correos del Golfo durante el mes de MARZO de 1918.

Tip Clavera y Hno. Puntarenas.

BALLENA			BEBEDERO		
Fecha	Salida de Puntarenas	Salida de Ballena	Fecha	Salida de Puntarenas	Salida de Bebedero
Martes	5 1.00 a. m.	8.00 a. m.	Sábado	2 1.00 a. m.	7.00 a. m.
Viernes	8 4.00 a. m.	11.00 a. m.	Miércoles	6 3.00 a. m.	9.00 a. m.
Martes	12 8.00 a. m.	3.00 p. m.	Sábado	9 7.00 a. m.	1.00 p. m.
Jueves	14 12.00 p. m.	7.00 a. m. del 15	Miércoles	13 10.00 a. m.	4.00 p. m.
Martes	19 2.00 a. m.	9.00 a. m.	Sábado	16 1.00 a. m.	7.00 a. m.
Viernes	22 5.00 a. m.	12.00 m.	Miércoles	20 4.00 a. m.	10.00 a. m.
Martes	26 8.00 a. m.	3.00 p. m.	Sábado	23 7.00 a. m.	1.00 p. m.
Sábado	30 10.00 a. m.	5.00 p. m.	Miércoles	27 10.00 a. m.	4.00 p. m.
			Sábado	30 11.00 a. m.	5.00 p. m.

MANZANILLO			CHOMES		
Fecha	Salida de Puntarenas	Salida de Manzanillo	Fecha	Salida de Puntarenas	Salida de Chomes
Sábado	2 2.00 a. m.	8.00 a. m.	Domingo	3 7.00 a. m.	8.00 a. m.
Lunes	4 8.00 a. m.	11.00 a. m.	Martes	5 8.00 a. m.	9.00 a. m.
Miércoles	6 4.30 a. m.	10.00 a. m.	Jueves	7 8.00 a. m.	10.00 a. m.
Sábado	9 8.00 a. m.	2.00 p. m.	Domingo	10 8.00 a. m.	10.00 a. m.
Lunes	11 8.00 a. m.	11.00 a. m.	Martes	12 10.00 a. m.	12.00 m.
Miércoles	13 11.30 a. m.	5.00 p. m.	Jueves	14 1.00 p. m.	3.00 p. m.
Sábado	16 2.00 a. m.	8.00 a. m.	Domingo	17 7.00 a. m.	8.00 a. m.
Lunes	18 8.00 a. m.	11.00 a. m.	Martes	19 8.00 a. m.	10.00 a. m.
Miércoles	20 5.30 a. m.	11.00 a. m.	Jueves	21 8.00 a. m.	10.00 a. m.
Sábado	23 8.00 a. m.	2.00 p. m.	Domingo	24 10.00 a. m.	12.00 m.
Lunes	25 8.00 a. m.	11.00 a. m.	Martes	26 1.00 p. m.	3.00 p. m.
Miércoles	27 11.30 a. m.	5.00 p. m.	Sábado	30 6.00 a. m.	7.00 a. m.
Sábado	30 12.00 m.	6.00 p. m.	Domingo	31 7.00 a. m.	8.00 a. m.

PUERTO JESUS			Pto. Thiel con escala en San Pablo		
Fecha	Salida de Puntarenas	Salida de Puerto Jesús	Fecha	Salida de Puntarenas	Salida de San Pablo
Sábado	2 2.00 a. m.	7.00 a. m.	Miércoles	6 4.30 a. m.	9.00 a. m.
"	9 8.00 a. m.	1.00 p. m.	"	13 11.30 a. m.	4.00 p. m.
"	16 2.00 a. m.	7.00 a. m.	"	20 5.30 a. m.	10.00 a. m.
"	23 8.00 a. m.	1.00 p. m.	"	27 11.30 a. m.	4.00 p. m.
"	30 12.00 m.	5.00 p. m.			

PAQUERA			COROZAL con escala en LEPANTO		
Fecha	Salida de Puntarenas	Salida de Paquera	Fecha	Salida de Puntarenas	Salida de Corozal
Jueves	7 8.30 a. m.	10.00 a. m.	Martes	5 4.00 a. m.	8.00 a. m.
"	14 3.30 p. m.	5.00 p. m.	"	12 11.00 a. m.	3.00 p. m.
"	21 9.30 a. m.	11.00 a. m.	"	19 5.00 a. m.	9.00 a. m.
Sábado	30 3.30 p. m.	5.00 p. m.	"	26 11.00 a. m.	3.00 p. m.

Pescado fresco y barato

con el 15% de rebaja sobre los precios en plaza

El conocido y activo empresario don VICENTE CORTES, envista de los precios actuales a que ha subido el pescado, y con la buena intención de favorecer al público en general, ha establecido nuevamente en Caldera su pesquería en gran escala, con el objeto de proveer de pescado fresco y barato las provincias de San José, Heredia, Cartago y Puntarenas, así como también de toda clase de mariscos como ostiones, almeja, cambute y barbadeacha, siquiera una vez por semana.

PEONES! PEONES!

En la Barranca se necesitan peones para chapias.

Se pagan buenos sueldos.

Se dan ajustes.

Entenderse con **FRUCTUOSO GARRIDO** en Barranca o Puntarenas.

PILDORAS URETRALES DEL SULTAN

Contra Gonorreas, Diuréticas, Anticépticas, Resolventes

CADA PILDORA CONTIENE

Azul de Metileno 0.065 gm. | Esencia Cubebas 0.032 gm. | Sosa Copaibato 0.032 gm. | Tiosmamina 0.064 gm. | Kava-Kava 0.065 gm. | Salol 0.065 gm.



No pueden ser superadas por otra alguna para el tratamiento de la gonorrea, ni el tratamiento de las inflamaciones crónicas o agudas de la vejiga o de la uretra y otras formas de enfermedades secundarias que siguen generalmente a la infección blenorragica.

Preparadas y de venta en la **FARMACIA UNIVERSAL**. Puntarenas, Costa Rica

De interés público

Se hace saber: que la Municipalidad de este Cantón en sesión ordinaria de fecha 13 del actual, dispuso prorrogar hasta el último de los corrientes, el término fijado para la matrícula de alumnos que deseen ingresar a la Escuela de Tejidos y Manufactura de sombreros de pita que se trata de establecer en esta ciudad, dentro de cuyo plazo deben ocurrir los interesados a la Secretaría Municipal donde queda abierta esa matrícula, en número suficiente a llenar, entre alumnos de ambos sexos, el fijado por el Reglamento respectivo; de lo contrario, no será posible la apertura de dicho establecimiento.

Horas de matrícula:

De 8 a 10 a. m. y
» 3 a 5 p. m.

La Comisión

Puntarenas, 20 de Febrero de 1918.

Al Público

A los dueños de solares en el Centro de esta ciudad, se les advierte: que a partir del día primero de Abril próximo se pondrá en vigencia el impuesto trimestral de cinco céntimos por metro lineal, con que está gravado todo solar que no esté debidamente cercado.

Inspección de Rentas Municipales, Febrero 20 de 1918.

Puntarenas prospera

Mucho entusiasmo ha despertado últimamente en esta ciudad la Escuela de Tejidos y manufactura de sombreros de pita que, si antes se había visto con algo de indiferencia por nuestra juventud, hoy se ha convertido en una posible realidad.

Muchos son ya los jóvenes de ambos sexos que, deseando ingresar a dicha escuela, se han acercado a la oficina respectiva para matricularse.

Los maestros de la referida escuela están próximos a llegar, y por lo tanto cuando esto suceda, reanimará más el entusiasmo en todos los condiscípulos y los que se preparan para ingresar a ella.

Con tal motivo vaya un cordial saludo a nuestra representación local, iniciadora de tan brillante idea.

CONVOCATORIA

El Ejecutivo convoca al Congreso a sesiones extraordinarias que se inaugurarán a las dos de la tarde del 7 de los corrientes, con el objeto de que conozcan del informe de los últimos acontecimientos políticos y otros asuntos de trascendencia.

Simpático acuerdo

La municipalidad de Puntarenas, ha ordenado la instalación de las luces que se necesitan para la Escuela de Adultos de esta ciudad.

Pacific Lumber Co.

En la máquina de Pueblo Nuevo se compra madera a los mejores precios de plaza y se venden las maderas mejor preparadas más baratas que nadie y en condiciones ventajosas para el comprador.

LA UVITA

Cafetería y cenas todas las noches

A partir del sábado 23 quedará abierta al servicio del público esta nueva Cafetería que contará con un espléndido e insuperable servicio para atender con prontitud y esmero a todos sus favorecedores.

OCURRID Y OS CONVENCEREIS

Está situada 100 varas al Norte de los Baños Municipales.

LA FAVORITA

Gran Fábrica de Refrescos y Aguas Gaseosas

LA MEJOR DE PUNTARENAS EN SU CLASE

Cuenta con todos los adelantos modernos para su elaboración

Estos exquisitos refrescos no contienen sustancias nocivas a la salud y por lo tanto, tendrán que ser los preferidos de las personas de buen gusto, para lo cual ellos por sí solos se recomendarán ante el público consumidor, que será para nosotros la mejor satisfacción.

ESPECIALIDAD EN KOLAS CHAMPAN Y OTRAS CLASES

LAVEGA & COMPAÑIA

NO OLVIDE QUE LA "FARMACIA UNIVERSAL"

Es la más acreditada del Puerto y tiene en depósito permanente

Para Calenturas, **CONTRA EL PALUDISMO** del Doctor Cock -- Para la Tos, **JARABE DE PINO BLANCO COMPUESTO** -- Para las **Gonorreas**, **INYECCION DEL SULTAN**, y
Para la picazón, UNGUENTO SULFUROL

GARANTIZADOS POR EL PROPIETARIO

Terminó la Revolución

Muy doloroso era para nosotros ver a Costa Rica en revolución, por que este hospitalario país ha sido y no dudamos será la cuna de la verdadera paz.

Dichosamente según nos informa la prensa capitolina, las tropas gobiernistas capturaron a casi todos los revolucionarios que pretendieron en un momento de locura alterar el orden público. Es lastimoso que costarricenses hayan encabezado ese movimiento sedicioso; máxime cuando estaban conduciendo a su madre al desastre, a la ruina y la prostitución, quedando ante la historia como responsables de las funestas consecuencias.

Las autoridades militares de esta

Plaza desplegaron toda su actividad a fin de guardar el orden en caso dado, pero dichosamente el Gobierno cuenta con mucho partido en esta provincia, en primera línea la fracción civilista que lo apoya con sincera honradez, ya que nuestro Jefe el prestigiado don Rafael Iglesias es incondicional amigo del gobierno del General Tinoco. Así pues la revolución no levantó un brazo en estos lugares. Nos alegramos que sin mayor número de víctimas se haya terminado la revolución y que fiote de nuevo la bandera tricolor sobre la cabeza de los costarricenses como un símbolo de paz.

Un Civilista

Liberia, Marzo 3 de 1918.

Como se vive en Canjel

No es un campo de Agramante; no todos estamos en discordia. Es una familia que consta de unos ocho individuos que mantienen el vecindario en constante zozobra, por lo que llamamos la atención de las autoridades superiores, en obsequio a la tranquilidad y evitar así quizás una memorable desventura.

Fresquísimos están los últimos acontecimientos. Bernardino Baltodano da muerte a Ramón Reyes y hiere a León Gómez, a quien hubo que amputarle la pierna: dos hombres menos por la misma criminal mano! Pero es que los Baltodanos se escudan en su misma criminalidad. A mansalva asechan colijase. No es posible exterminarlos, pero sí lo serán trágicamente, —es el sentir del vecindario; — si se pone oídos de mercader a estas insinuaciones. Caerán, como sanguinarias fieras. ¿No caen en la trampa el tigre y sus congéneres? pues bien, no faltará el medio: se escogitará! Pero antes, nos valemos de este Poder, la Prensa, para que el público se entere y no nos acuse de revoltosos. Somos pacíficos y queremos establecer paz para aprovechar tantas condiciones feraces de tierras benditas de Dios, cuajadas eso sí, de unos pocos hombres de entrañas de fiera: los Baltodanos! Oígame. José Baltodano dió muerte a Juan Rodríguez. José es hermano del actual

homicida de Reyes; Samuel Batista es heridor fatal de Janaro Valencia; es sobrino del homicida Bernardino. Otro de los Baltodanos hirió con bala a Victorio Delaorza. Y si fuéramos a *narrar tal cual*, habríamos de no concluir. Los Baltodanos por quitame de ahí esas pajas, aplican con todo corazón bala y machete y como son varios con especial mención, Isidro y Froilán.

Si el Supremo Gobierno se dignara levantar una información al respecto de este esbozo, habría de beneficiar el aserto de lo que decimos y habilitaría a gentes que, deseosas de establecerse en Canjel, no lo hacen, —dejando con ello— de laborar tierras que prometen, por sus condiciones, el aumento de producción. Así se pone coto al mal y se evitarían serios desafueros a pesar de nuestra paciencia.

Serafin Rosales

Puntarenas, Marzo 4 de 1918

NOTAS

Apreciaciones

Defender causas asquerosas lo hacen los intrigantes, los asquerosos moralmente apreciados. Triunfan? Algunas veces; y por qué? Porque como la zizaña, hacen enredos al parecer inenredables; pero que al fin, a la postre, su raijambre es arrancado y quemado. Los intrigantes

son como nuestros tepezcuintles que cuando se ven perseguidos buscan los remansos, se llegan al fondo y ensucian, revolviendo el cieno, el agua, la enturbian, no se ven, pero al fin caen. ¡Es que le es permitido al mal, relativos triunfos para *mayor humillación y vergüenza*.

E. M. M.

Enfermedad que lamentamos

Nuestro estimado amigo don Luis Casalvolone, laborioso y activo comerciante de esta Plaza, se encuentra enfermo a consecuencia de una infección en un pie.

Hacemos fervientes votos por su pronto restablecimiento.

Colaboración

Evolución y Revolución

Las sociedades modernas están influenciadas en su marcha cultural por dos poderosas corrientes, que están encargadas de operar constante renovación en las ideas y en el *modus vivendi* de los pueblos.

La Ley de Evolución universal no solo es una verdad aplicada a los seres y a las cosas sino que su misterioso influjo se hace sentir en las sociedades y en los pueblos.

Mediante la obra cultural de la escuela, la tribuna y el periódico, surgen en los ciudadanos de un pueblo culto anhelos de progreso, sentimientos colectivos de fraternidad y de concordia y lazos santos de amor y caridad entre los hombres que generaron naturalmente esa paz bendita a cuya sombra bienhechora prosperan la agricultura, las ciencias, las artes, el comercio etc. etc.

Eso es, pues, evolución: desarrollar una conciencia colectiva que sea la base sobre que pueda levantarse

el edificio de la República grande y noble como un corolario del adelanto de sus hijos.

La Revolución es por lo contrario, una negación absoluta del bien social; es el crimen colectivo, un momento de oscuridad de la conciencia cívica y entraña, por lo tanto, la parálisis, de todas las energías nacionales generando una infinidad de vibraciones todas contrarias a las doctrinas de fraternidad y concordia en que deben vivir los pueblos cultos.

En la pasada intentona revolucionaria, hemos palpado una muy grande verdad, y es que el pueblo de Costa Rica, el pueblo que trabaja y engrandece el suelo patrio está por las ideas de fraternidad y de concordia.

Un pueblo así que hace el vacío a los pocos elementos maleados del país es digno de nuestra alabanza!

AVISO

TALLER DE COSTURA

Del primero de Marzo en adelante, en nuestra casa de habitación, quedará abierto nuestro taller de costura, en donde nos haremos cargo de todo trabajo en el ramo, poniendo adornos y material si así se desea. Especialidad en camisas para hombre, ropa para niños, toda clase de marcas, bordados a mano y máquina.

Se reciben discípulas.

Hortensia y Sara Jiménez

AU REVOIR

Durante mi corta ausencia del país queda encargado de atender mi clientela mi hermano Eloy Rodríguez, miembro de la Facultad Dental de la República.

ZACARIAS RODRIGUEZ

Puntarenas, 20 de Febrero de 1918.

NAPOLEON SOTO J.

GRAN FABRICA DE REFRESCOS SOTO & RAVEN

Las bebidas más solicitadas en el país por su sabor y pureza. -- Todas las personas de buen gusto toman hoy estos deliciosos refrescos.

DESPACHO: Frente a la Comandancia.

AGENCIA de la Cervecería Traube